



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/8087

01/04/2020

19431

AUTOR/A: RUEDA PERELLÓ, Patricia (GVOX); RODRÍGUEZ ALMEIDA, Andrés Alberto (GVOX); RUIZ SOLÁS, María de la Cabeza (GVOX); FIGAREDO ÁLVAREZ-SALA, José María (GVOX); BORRÁS PABÓN, Mireia (GVOX)

RESPUESTA:

El turismo es el sector económico que se ha visto más afectado por el COVID-19 y todas las estimaciones previas se han quedado obsoletas por una realidad cambiante.

Por ello, la Organización Mundial del Turismo (OMT) ha creado un Comité Mundial de Crisis del Turismo que celebrará reuniones virtuales regulares para evaluar y proponer recomendaciones a medida que evolucione la situación generada por la pandemia del COVID-19.

Está integrado por representantes de los Estados Miembros de la OMT y de sus miembros afiliados, así como de la Organización Mundial de la Salud (OMS), de la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI) y de la Organización Marítima Internacional (OMI). Todos los organismos de las Naciones Unidas que tienen una relación clave con el turismo participan en este Comité, en el que están también integrados los principales representantes de las industrias del transporte aéreo y marítimo, así como del sector privado.

La OMT, a través de este Comité, quiere hacer un llamamiento a la cooperación internacional para preparar una respuesta unida basada en las últimas recomendaciones de salud pública, que tenga en cuenta la profunda onda expansiva a nivel económico y social de la pandemia.

Las recomendaciones de la OMT, que está promoviendo, además, el eslogan: "Quédate en casa hoy para poder viajar mañana", se complementarán con un componente dinámico, que tiene el propósito de involucrar a los innovadores de todo el mundo a través de un reto de innovación, centrado en la respuesta del turismo.



La primera reunión virtual de alto nivel, la organizó la OMT el 19 de marzo pasado y contó con la presencia de la OMS, la OACI y la OMI, los presidentes de los órganos rectores de la OMT (Consejo Ejecutivo y las Comisiones Regionales), los líderes del sector privado (Miembros Afiliados de la OMT, IATA-Asociación de Aviación Civil Internacional-, CLIA-Asociación Internacional de Líneas de Crucero-, CIA-Consejo Internacional de Aeropuertos- y CMVT-Consejo Mundial de Viajes y Turismo-), y la Ministra de Industria, Comercio y Turismo del Gobierno de España.

Los participantes aceptaron formar parte de un comité mundial de coordinación que celebrará reuniones virtuales regulares para evaluar y proponer recomendaciones a medida que evolucione la situación.

Es importante resaltar la necesidad de la cooperación internacional para preparar una respuesta unida y coordinada que tenga en cuenta la profunda onda expansiva a nivel económico y social de la pandemia (se recuerda que a escala mundial el 80% del sector está formado por pequeñas y medianas empresas, por lo que el impacto social de la crisis irá mucho más allá del turismo).

Una segunda reunión virtual se celebró el día 26 de marzo. La OMT informó que las recomendaciones del Comité ascienden a un total de 23 e incluyen apoyos “urgentes y firmes” para ayudar al sector turístico mundial, no solo a recuperarse del reto del COVID-19, sino a “volver mejor al crecimiento”.

Las 23 recomendaciones están divididas en tres áreas clave: Gestionar la crisis y mitigar el impacto; Suministrar estímulos y acelerar la recuperación; y Prepararse para el mañana.

Madrid, 06 de mayo de 2020

